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LA DELINCUENCIA NO DA TREGUA

En la última semana, la delincuencia pareciera 
ganar la batalla. Robos en conocidos lugares de 

San Felipe y una riña en la Plaza de Armas de Los 
Andes, fue el saldo de estos últimos días.
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La Sub-17 y Proyección, 
enfrentaron a Deportes Li-
mache, donde la Sub-17 ob-
tuvo un triunfo 3-2 y la serie 
Proyección, sufre derrota 2-0.

Para obtener dividendos 
en una categoría tan competiti-
va, rasposa y pareja como lo es la 
Primera B, fundamental es que un 
equipo pueda sostener durante el 
mayor tiempo posible una idea y 
orden en su estructura de juego, 
algo que hasta ahora está hacien-
do Unión San Felipe, “nos está al-
canzando para ganar, y a medida 
que avanza el tiempo se va con-
solidando la forma. Entendemos 
perfectamente que solo el orden 
colectivo nos permitirá tener bu-
enos resultados”, así se refirió el 
técnico Jonathan Orellana, sobre 
el buen momento que luce la es-
cuadra sanfelipeña.
Otro punto a destacar en el buen 
inicio de temporada que se ha tra-
ducido en uno de los mejores en 
la historia del club, es el que en 
todos los partidos ha quedado la 
sensación que Unión San Felipe 
mereció más; ejemplo de ello es 
que en todos los triunfos el marca-
dor pudo ser más amplio, y cuan-
do se empató con Santiago Mor-
ning, muchos, por no decir todos, 
pensaron que lo más justo hubie-

El buen momento del UníUní

Durante esta semana, el 
club deportivo Trasandino, ha 
seguido preparando y forta-
leciendo sus series menores. 
Para eso, programaron algu-
nos encuentros amistosos.

Series menores de 
Trasandino continúan con 

su preparación

se sido el triunfo, “todo depende 
como se miren las cosas, porque 
cuando se gana 1 a 0 puede pare-
cer poco, pero no sufrimos, y cu-
ando eso pasó fue por situaciones 
anexas; nosotros trabajamos para 
sostener una idea y hacernos fuer-
tes tanto en casa como visitantes”, 
sostuvo el coach.
El futuro inmediato traerá un ca-
lendario muy apretado en el que 
los albirrojos deberán jugar varios 
partidos en un corto periodo, trajín 
físico  al que habrá que saber ha-
cerle frente, “somos competitivos, 
eso nos gusta a nosotros y a nuestra 
gente, esa es la clave y el plantel 
lo entiende porque todos quieren 
estar; habrá oportunidades, y los 
que las tengan deberán saber ap-
rovecharla; ahora es el equipo el 
que decide, porque el que se invo-
lucra(jugador), independiente de 
los minutos que juegue es el que 
va a estar, serán cinco encuentros 
en veinte días, incluido un viaje 
a Concepción, así que todos de-
berán estar muy compenetrados”, 
afirmó el adiestrador.



ABRIL 2022 / DIARIO AL DÍA 3

Medida apoyada por el municipio y 
Vialidad, busca que los residentes del sector 
no sufran algún accidente con el aumento de 
flujo de vehículos, por la cercanía con estable-
cimientos estudiantiles
Una muy buena noticia recibió a fines de 
febrero, los vecinos del sector rural de Las 
Vegas, luego que se diera una respuesta po-
sitiva a un recurso de protección interpuesto 
por la Municipalidad de Llay Llay y que or-
dena la apertura de la ruta E-405 y que ahora 
les da acceso directo a la ruta 5 norte, tras 18 
años de espera.

Sin embargo, el mal estado del camino, su-
mado a la poca seguridad del lugar, hizo que 
el municipio, en conjunto con la Dirección 
Regional de Vialidad, se reunieran con la co-
munidad de Las Vegas, con el fin de decidir 
la mejor forma de habilitar esta vía, que ha-
bía sido cerrada arbitrariamente el año 2004.  
Finalmente, la comunidad decidió esperar la 
ejecución de un proyecto que deje en con-
diciones óptimas de seguridad este acceso.
“Nos reunimos con los vecinos para abordar 
esta situación, porque conscientes de que es 
un logro histórico para la comuna de Llay 
Llay, sabemos que puede traer consigo con-
secuencias negativas para los vecinos de Las 
Vegas, poque aumentará exponencialmente 
el paso de vehículos porque muchos con 

justa razón pretenderán evitar el pago del 
peaje. Por ello, nos reunimos con la comu-
nidad para preguntarles su opinión y tomar 
una decisión en conjunto. Finalmente surge 
de la necesidad de los vecinos, postergar 
la apertura del portón hasta que el camino 
sea sometido a reparaciones profundas y 
cuente con todas las medidas de seguridad, 
como veredas, lomos de toro, señalética e 
incluso se está pensando en una semaforiza-
ción. Queremos que esta gran noticia, no se 
transforme en algo negativo para los vecinos 
de Las Vegas”, expresó el alcalde Edgardo 
González Arancibia.
Por su parte, Ana Lagos, presidenta de la 
Junta de Vecinos de la Villa Sor Teresa de 
Las Vegas expresó que: “tuvimos una reu-
nión a nivel dirigentes, de todas las organi-
zaciones del sector, se tomó la decisión, tras 
la proposición del alcalde y Vialidad de abrir 
altiro el portón o si esperábamos a que se hi-
cieran los arreglos necesarios en el camino. 
Finalmente se llegó a acuerdo y la asamblea 
decidió que se hicieran los arreglos primero 
antes de abrir el portón, porque hay niños 
en el jardín infantil, en el colegio, porque 
el camino se encuentra justo en la salida y 
hay riesgos de que ocurra un accidente en 
cualquier minuto, por eso es mejor tomar las 
precauciones necesarias para poder abrir el 
portón”.
Actualmente el Municipio en conjunto con 
Vialidad, se encuentran trabajando en el di-
seño del proyecto y se espera que en un pla-
zo de 6 meses comiencen las obras de cons-
trucción, que darán mayor seguridad vial al 
sector de Las Vegas, una vez que se habilite 
el paso hacia la ruta 5 norte. 

Actividad que es financiada 
con los fondos que entregó el Go-
bierno Regional para financiar la 
suspendida trilla del mes de enero, 
se realizará desde el viernes 8 al 
domingo 10 de abril. La entrada es 
liberada
Artesanías, emprendimientos y 
food trucks de diversos puntos 
del Valle de Aconcagua, estarán 
presentes este fin de semana en la 
actividad “Trilla 2022, Vive Calle 
Larga”, que se realizará en el Es-
tadio Municipal, los días 8, 9 y 10 
de abril, desde las 16:00 horas.
Financiado con Fondos del Go-
bierno Regional de Valparaíso, 
esta actividad además contará con 
una nutrida parrilla de artistas lo-
cales y nacionales, entre quienes 
destacan “Zúmbale Primo”, “So-
nora Cinco Estrellas” y “María 
José Quintanilla”.

“Queremos invitar a la comunidad 
a participar en este gran evento del 
fin de semana que se realizará en 
el Estadio Municipal y donde es-
tarán presentes emprendedores y 
artesanos de nuestra zona, tendre-
mos también importantes grupos 
musicales”, sostuvo la alcaldesa 
Dina González.
Cabe señalar que esta actividad 
es financiada con recursos prove-
nientes del Gobierno Regional de 
Valparaíso, que inicialmente esta-
ban destinados a financiar la tra-
dicional Trilla a Yegua Suelta del 
mes de enero. 
“Dada la situación sanitaria que 
vivimos en el mes de enero, tu-
vimos que suspender en ese mo-
mento la Trilla. Como los dineros 
ya estaban asignados a la comuna, 
podíamos devolverlos o utilizarlos 
en un nuevo evento que fuera si-

milar a la trilla, es por eso 
que para aprovechar estos 
recursos vamos a realizar 
esta actividad que reem-
plaza a la trilla, si bien nos 
hubiera gustado realizarla 
en las condiciones norma-
les, la adaptaremos a las 
condiciones actuales para 
darle alegría a las y los ca-
llelarguinos y esperamos 
el próximo año retomar la 
fiesta de la Trilla a Yegua 
Suelta”, agregó la alcalde-
sa de Calle Larga.

Vecinos de Las Vegas en Llay Llay prefieren postergar 
apertura de portón hacia ruta 5 norte para realizar 

obras de seguridad vial 

Este fin de semana Calle Larga realizará feria de em-
prendimientos, artesanías y food trucks donde partici-

parán músicos nacionales y locales
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¿QUIERES
PUBLICITAR CON

NOSOTROS?

Escríbenos a

Un sanfelipeño,  que tras los años ha logrado triunfar en uno de los canales mas 
importantes a nivel deportivo. A sus 38 años, Sebastián ha pasado por varias experien-
cia como transmitir un partido desde el techo del Estadio Playa Ancha hasta recorrer el 
país. Reconoce que cumple un sueño y valora la llegada de Harold Mayne-Nicholls a 
Los Andes.

¿Cuál fue tu primer experiencia con el deporte y especialmente con el fútbol? ¿Ju-
gabas?
Nací en una familia muy futbolera, mi padre y mi abuelo fueron los primeros en llevar-
me al estadio y de ahí comenzó una relación con el fútbol que se mantiene hasta hoy. 
Practiqué fútbol en el Liceo de Música de Copiapó donde estuve de quinto básico hasta 
cuarto medio, fui seleccionado jugando de quero. Con los años me acomodé a jugar de 
9, pero si hay que parchar, nos ponemos los guantes. 

En el ámbito ya profesional ¿Cómo y dónde debutaste?
Mi primera cobertura oficial fue el 2009 en la Radio Crystal, ahí partí mi carrera con 
Daniel Alarcón, Patricio Godoy y Jael Díaz. Luego, compartí con Máximo Vargas y 
Vicente Parra. Era un gran equipo y tuvimos la posibilidad de llevar toda esa gran 
campaña a primera. 

Te has mostrado abiertamente hincha de Unión San Felipe ¿Te influye eso a la 
hora de comentar?
Creo que, en el periodismo uno debe ser abierto y a veces esos detalles podrían influir 
a la hora de hacer un comentario o dar una opinión. Más allá del equipo que a uno le 
guste, lo que prima es la calidad de la información y la objetividad en el relato. Cosas 
que pueden convivir tranquilamente desde mi perspectiva.

¿Cómo fue tu llegada al CDF, actualmente TNT Sport y alguna anécdota que se 
pueda contar de tanto viaje viendo fútbol?
Llegué a mediados de 2012. El antiguo CDF comenzaba con la votación del Jugador 
CDF via Twitter y llegué mediante una previa selección y luego pruebas de jugadas y 
cómo explicarlas en RRSS. Un tiempo después seguí en el área digital. Ahí estuve un 
par de meses y salté a prensa, lugar que todavía perma-
nezco. 
Con el tiempo uno recuerda que las coberturas a pesar del 
viaje y el grupo, pueden ser incómodas. En Limache y 
Valparaíso han sido los lugares donde más hemos sufrido 
el rigor de ser visita. En el viejo Playa Ancha una vez nos 
dejaron en el techo del estadio, todos los medios de San 
Felipe en el techo, entre el viento y lo que se movía la 
estructura del estadio. Estábamos más preocupados de no 
caernos a la tribuna, mas que del partido. En Limache la 
misma situación pero en medio de la gente de San Luis, 
había que gritar los goles para dentro y salir apenas daban 
el pitazo final.

Has compartido transmisión con varios jugadores, pe-
riodistas y comentaristas ¿Alguno que te haya llama-
do la atención para bien o mal?
Siempre me fijo en los colegas de provincia, casi todos 
tenemos la historia en común que llegamos a buscar un 
lugar en un círculo, que con los años se ha ido cerrando, 

Sin duda vivo un sueño de niño
Sebastián Diaz, Periodista TNT Sport

por las reducciones de los medios. Mi práctica fue en Al Aire Libre de Radio Coope-
rativa y ves como todos luchan por un lugar. Ernesto Díaz Correa y Claudio Riquelme 
fueron grandes consejeros en esa época, entendiendo que venir de afuera cuesta por la 
diferenciación de los medios en Santiago y regiones. 
Aldo Shiapacase gritó el gol de Chile en la final de la Copa América, si Unión San Feli-
pe hiciera lo propio en el campeonato de primera y estas ahí ¿Lo gritas?
Es una situación que a veces uno se imagina o fantasea. Siendo oportunidades que se 
dan pocas veces. Como lo fue en la Copa Sudamericana de 2010, se puede gritar el gol 
y mantener la objetividad de la información. Si no hay cámara que enfoque, un grito 
bajito o algo con las manos se puede hacer. Un gol, es un gol y más si es por un título.
  
Más allá de lo profesional, estas cumpliendo un sueño de niño en lo que haces 
¿Cual sería tu objetivo a futuro?
Es lo que siempre transmití en mi casa, toda mi familia casi por defecto sabía que termi-
naría en esto. Cuando uno quiere vivir en torno a algo que disfruta casi 24/7, tiene que 
buscar la forma de que eso sea agradable para el día a día y si es tu trabajo, se vuelve 
positivo. 
Mis objetivos son potenciar la categoría de Ascenso, darle una caracterización e iden-
tidad para que todos los involucrados, hinchas, jugadores y dirigentes se sientan parte 
de una categoría y no verlo como la división menor. Hay que trabajar en la profesiona-
lización de la información de los clubes hacia la opinión pública, para que la actividad 
completa mejore.

Hay mucho de subjetividad, pero ¿Cómo ves el recambio en la selección chilena?
Es una cosa de tiempo, a veces la paciencia se acaba cuando quieres el objetivo en poco 
y nada, inmediatamente ojalá. El problema es que los procesos a veces se pierden mien-
tras vivimos del éxito o el fracaso, no hay punto medio. Vivimos una gran generación, 
pero no fuimos capaces de buscar relevos a la altura. Ahora sin la carga del mundial, 
habría que comenzar un periodo que cumpla todas las etapas desde el fútbol formativo 
al profesional. Y esa variedad de jugadores tiene que nutrir todas las selecciones meno-
res y luego en cada club.

¿Qué opinión tienes del nuevo proyecto de Trasandi-
no encabezado por Harold Mayne-Nicholls?
Él es un buen dirigente, su carrera ha sido notable en el 
fútbol. Tomar una institución que nunca pudo afirmarse 
estructuralmente para comenzar un proyecto y sacar al 
equipo de amateurismo es un gran logro para la actual 
directiva. Ahora viene lo difícil, competir por ascender 
en una categoría que ya tiene equipos acomodados es-
perando su año para dar el salto. Es un lindo desafío 
para todos, la directiva, el plantel y la ciudad. 

¿Algún referente en el periodismo deportivo?
Me gusta mucho la labor de Igor Ochoa, tiene una cla-
ridad para ver los partidos y más que analizarlos, para 
explicarlos. Una noción de todos los jugadores que lle-
ga a sorprender, hace del comentario algo muy simple 
y agradable oír. Sin dudas, uno de los mejores del país.
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Cada año, para esta fecha, 
se elige un tema que pone de re-
lieve un área de preocupación 
prioritaria para la Organización 
Mundial de la Salud. Ante la 
pandemia actual, un plane-
ta contaminado y la creciente 
incidencia de enfermedades, 
el lema del Día Mundial de la 
Salud 2022 es Nuestro planeta, 
nuestra salud. Este llamado de 
la OPS, la OMS y sus socios, 
presenta una oportunidad úni-
ca para una recuperación verde 
y saludable de la pandemia de 
COVID-19, que pone la salud 
de las personas y el planeta 
en el centro de las acciones y 
fomenta un movimiento para 
crear sociedades centradas en 
el bienestar.
Es por este motivo que el Hos-
pital San Juan de Dios de Los 
Andes desea dar a conocer las 
medidas que, desde el año 2014, 
trabaja en gestión ambiental, 
adhiriéndose a la Organización 
de los Hospitales Verdes y Sa-

ludables (HVS). Esto permitió 
que el HOSLA obtuviera la 
membresía internacional que 
lo acredita como institución de 
Salud Verde y Saludable.
El ingeniero en prevención de 
riesgos del HOSLA, Nicolás 
Aros, explicó que, para lograr 
esta membresía, el estableci-
miento debe cumplir una meto-
dología de trabajo que consiste 
en la implementación progresi-
va de 10 objetivos relacionados 
a transporte, sustancias quími-
cas, agua, energéticos, residuos 
y compras verdes, entre otros. 
Este plan se trabaja año a año, 
en base a objetivos, realizando 
actividades tendientes dismi-
nuir el impacto de las acciones 
del hospital, en el medioam-
biente.
Es así como cada año se tra-
baja en la mantención y medi-
ción de las fuentes fijas como 
grupos electrógenos y calderas, 
se declaran los consumos de 
combustibles y se estiman las 

emisiones de contaminantes, 
se cuantifican los consumos 
energéticos y de agua, elimina 
el uso de instrumental con mer-
curio, se fomenta la compra 
sustentable de papel y lumina-
rias eficientes, se realiza una 
gestión de residuos originados 
en las actividades del hospital 
y se promueve el reciclaje de 
materiales.
Es así como el año 2021 el 
HOSLA logró cumplir el 80% 
de los indicadores de dicho plan 
de trabajo, resultado del trabajo 
comprometido del personal clí-
nico, administrativo y 
de apoyo operacional 
del establecimiento, 
quienes han asumido 
la responsabilidad de 
mantener la membre-
sía de Hospital Ver-
de y Saludable, pero 
principalmente de 
disminuir el impacto 
de las actividades del 
centro asistencial en 

su entorno.
En este mismo sentido, cabe 
mencionar que el HOSLA ha 
asumido con absoluta convic-
ción su preocupación por dis-
minuir el impacto de sus ac-
ciones en el medioambiente. 
Es por ello que desde la década 
pasada cuenta con paneles fo-
tovoltaicos en los techos del 
edificio de hospitalización. 
Además, realizó el cambio de 
sus calderas a petróleo, por 
calderas a gas natural, que son 
notoriamente menos contami-
nantes que las antiguas.

En el Día Mundial de la Salud, Hospital de Los Andes destaca su 
acreditación internacional en cuidado del medioambiente
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mulación -con más de 3 millones de m3 embalsa-
dos, mientras que Peñuelas sólo alcanza los 5.500 m3 
(menos del 0,01% de su capacidad).
Debido a este complejo escenario, el gerente regio-
nal de Esval, Alejandro Salas, reiteró la importancia 
de tomar conciencia sobre el complejo escenario y 
realizar un uso racional del recurso hídrico. “La 
condición hídrica en nuestra Región sigue siendo 
crítica, tenemos menos deshielos y el año pasado 
sólo tuvimos tres días de lluvias durante el invier-
no. Gracias a las obras e inversiones realizadas, y el 
trabajo con las autoridades, juntas de Vigilancia, el 
esfuerzo de los agricultores de la cuenca del Acon-
cagua y diversos actores, podemos seguir brindan-
do un suministro continuo a todos nuestros clien-
tes. Hoy más que nunca, es fundamental hacer un 

consumo responsable del agua, por lo 
que el llamado es tanto a los usuarios 
domiciliarios que nunca se han visto 
afectados por un corte de suministro 
por la falta de agua en las fuentes, como 
también a los distintos usuarios de la 
cuenca del Aconcagua, a realizar un 
uso racional con la finalidad de seguir 
disponiendo de este escaso recurso”.

A nivel nacional, la Policía de Investiga-
ciones de Chile cuenta con 29 Brigadas Investi-
gadoras de Robos (BIRO) distribuidas a lo largo 
del país, las que realizan análisis respecto de fenó-
menos delictuales en todo su ciclo, incluyendo la 
intervención de los mercados de bienes robados.
En nuestra región de Valparaíso contamos con 
cuatro de estas unidades ubicadas jurisdiccio-
nalmente en Valparaíso, San Antonio, Los Andes 
y Concón, las que son integradas por detectives 
especializados en la investigación de los delitos, 
capacitados en temas como análisis criminal, 
manejo de evidencias, irrupción policial, especia-
lidad de robos, técnicas de recolección de datos, 
derechos humanos, entre otras áreas que son re-
forzadas constantemente para enfrentar la evolu-
ción de los delitos contra la propiedad.
Cabe señalar, que las investigaciones de los de-
litos contra la propiedad son complejas, y que 
además la estrategia de la PDI no es sólo inter-
venir y romper la cadena del delito en el origen 
de éste, sino que, en cada eslabón, considerando 
también los mercados de bienes robados, donde 
se produce la receptación. Asimismo, el robo es 
un delito de alta complejidad, y su proceso inves-
tigativo para lograr la desarticulación de bandas 
criminales, por medio del análisis de delitos con-
tenidos en focos criminales, permiten a detectives 
investigar de manera profesional reuniendo los 
medios de prueba y evidencia que sustente las 
detenciones de quienes están involucrados en 
los hechos para una correcta persecución penal.
De acuerdo a lo anterior, la PDI refuerza el lla-
mado a las personas que han sufrido algún tipo 
de un robo o si tiene antecedentes de personas 
y lugares donde se reducen especies robadas, 
ponerse en contacto con la PDI para efectuar la 
denuncia correspondiente.

El detenido mantenía cinco órdenes vigentes 
de aprehensión.
En un destacado e importante procedimiento, Carabine-
ros de la Subcomisaría de Llay Llay logró a incautación 
de gran cantidad de armamento, cartuchos, municiones 
y hasta drogas, además de la detención de un hombre con 
cinco ordenes de aprehensión vigente.
Esto ocurrió la tarde de ayer en el  marco del reforza-
miento de los servicios policiales, durante un patrullaje 
preventivo por la población El Salitre, cuando personal 
policial divisó a unos niños llorando en la vía pública. 
Luego de auxiliarlos y corroborar su estado de salud, 
los trasladaron hasta su respectivo domicilio y al abrir 
la puerta de la casa se divisaron armas sobre algunos in-
muebles, deteniendo a un hombre de 39 años.
“Esta persona mantenía cinco órdenes de detención 
vigentes por distintos delitos, principalmente contra la 
propiedad, específicamente robo en lugares habitado, 
lo que motivó que rápidamente se procediera a su de-
tención y bajo esta misma dinámica la madre de estos 
menores quien también estaba en el domicilio autoriza el 
ingreso de los carabineros de manera voluntaria”, precisó 
el Teniente Coronel Claudio Saavedra, Prefecto (S) de la 
Prefectura Aconcagua.
En esta revisión se encontraron cinco pistolas a fogueo 
modificadas, un revolver calibre 22 modificada para el 
disparo, una pistola de aire comprimido, una escopeta 
calibre 20, una escopeta en desarme, dos cargadores con 
munición, diferentes partes de armamento utilizadas 
para la modificación y un arma blanca.
A esto se suma la cantidad de 159 cartuchos de diferentes 
calibres y tipo de armamento, más de 300 envoltorios de 
diferentes drogas, como marihuana  y cocaína, también 
herramientas como taladros, brocas, soldadora y galle-
tero que se presume eran utilizadas para cometer ilícitos.
Al respecto, la DPP San Felipe, Scarlett Valdés, afirmó 
que “nosotros valoramos, respaldamos y apoyamos la 
gran labor que hace carabineros, en este caso carabineros 
de nuestro Valle Aconcagua, lo cual se demuestra en este 
tipo de hitos bajo un procedimiento de rutina efectiva-
mente se incauta todo este material que sale de las calles, 
salen drogas de las calles, por lo tanto eso permite que 
disminuya la violencia”.
Por su parte, el alcalde de Llay Llay, Edgardo González, 
enfatizó que “estamos muy contentos con los resultados 
del trabajo que ha desarrollado carabineros  que viene 
precisamente a responder aquellas necesidades que la co-
munidad ha establecido en temas de delincuencia”.

Ya se inició el proceso de reactivación del ser-
vicio de Sernac en la Municipalidad de Panquehue, el que 
próximamente funcionará en las dependencias del Depar-
tamento de Dirección Desarrollo Comunitario (DIDECO).
Sobre ello, la directora regional del SERNAC, Carolina 
Sanhueza, comentó la importancia de este servicio esté 
funcionando en la comuna: “Queremos que los vecinos 
de la comuna puedan venir al municipio para hacer sus 
reclamos o consultas, conocer cuáles son sus derechos. 
Como Sernac, queremos acercarnos a las personas y estar 
en permanente contacto, y conocer los nuevos derechos 
que ha establecido la ley en su última modificación”.
Según Carolina Sanhueza, los principales reclamos que 
reciben en el Sernac son “por servicios básicos como ele-
ctricidad, empresas sanitarias y comercio online –que ha 
crecido mucho en pandemia-“. “Como Sernac, hacemos 
distintos estudios; uno de los últimos que hicimos tiene 
que ver con los medicamentos, la diferencia que hay. 
La idea es acercar esa información a las personas, así 
como que conozcan dónde pueda haber comparadores 
de precios de por ejemplo medicamentos, y puedan ac-
ceder de cómo terminar un contrato de las compañías de 

Esval dio a conocer el balance hídrico del 
primer trimestre del presente año, con el registro 
de agua caída a la fecha, acumulación de nieve en 
la cordillera y volumen de los principales embal-
ses. La prolongada sequía que afecta a la Región de 
Valparaíso hace más de trece años continúa agu-
dizando el déficit de lluvias, que ya bordea el 100% 
en promedio, con algunas ciudades como Viña del 
Mar, Valparaíso o San Antonio donde todavía no se 
han registrado precipitaciones en lo que va de 2022. 
Por otro lado, la nieve acumulada en la estación de 
Portillo mantiene una alarmante baja del 98% res-
pecto a un año normal a la fecha.
En cuanto al nivel de agua embalsada, Los Aromos al-
canza un 31% de su volumen total, con alrededor de 11 
millones de metros cúbicos acumulados, lo que per-
mite brindar seguridad 
hídrica por los próximos 
meses para el suministro 
de agua potable de más 
de 1 millón de habitantes 
del Gran Valparaíso, el 
Litoral Norte y La Ligua. 
El Tranque La Luz registra 
poco más del 56% de acu-

Servicio de Sernac se reactivará en PanquehueServicio de Sernac se reactivará en Panquehue

Déficit de lluvias en la Región bordea el 100% según el último reporte de Esval
Entre los datos alarmantes aparece Portillo con una baja de un 98% con 

respecto a un año normal

PDI refuerza llamado a 
denunciar delitos contra la 

propiedad

Armas, municiones y droga 
decomisadas en procedimiento de 

carabineros en Llay Llay

telecomunicaciones 
de manera fácil, sin 
tener que pasar por 
un proceso largo”, 
agregó.
Por su parte, María 
Ignacia Molina, abogada del Sernac regional, indicó la 
forma en que los vecinos pueden acceder hacia ella a 
la hora de generar algún trámite legal: “Es importante 
que los vecinos sepan mi labor se ve relacionada en 
poder tramitar los juicios que eventualmente pueden 
surgir desde acá por infracciones a la ley del consumi-
dor o infracciones de la empresa. Entonces, cualquier 
vecino pueda contactarme o solicitar orientación para 
poder inicio juicio en los Juzgados de Policía Local y 
así pedir indemnizaciones o multas contras las empresas 
en caso de incumplimientos de empresas… La forma 
en que pueda canalizar esta información es primero a 
través de la Municipalidad, que me contacta y luego 
derivar estos casos”.
El alcalde Gonzalo Vergara, valoró este servicio que 
puede brindar Sernac en la comuna.
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Nuevo libro
Un interesante libro de una sanfelipeña es-

taría a punto de ver la luz. Cuentan que, la temá-
tica estaría relacionada al mundo de las mujeres...

Aries
Te alegrarás mucho de cómo salen hoy las 
cosas en el trabajo porque alguien te felicita 
y eso es importante para ti. Si se trata de 
estudios, verás avances o comprobarás que 
merece mucho la pena el esfuerzo que haces. 
En cualquier caso vas a estar contento.

Tauro
Te conmueve la actitud de una persona que 
está muy entregada a una causa social y le 
vas a echar una mano en tu tiempo libre. Será 
un gesto que te va a reportar muy buenos 
momento, muy gratificantes y felices. Te 
ayudará, además, a olvidar un pequeño 
problema.

Géminis
No des demasiadas vueltas ni te obsesiones 
con un tema de trabajo que ya escapa de tus 
manos y de tu competencia. Deja que vaya por 
el camino adecuado y no te preocupes más. 
Sal a relajarte y olvida todo lo que suponga 
estrés. Tu has hecho todo lo que has podido.

Cáncer
Te conviene cambiar el chip y pensar en el 
fin de semana. Hacer planes con tus amigos o 
con la pareja es lo que hoy te pide el cuerpo. 
Mira a ver si te apetece un espectáculo o una 
cena en un sitio algo especial. Todo saldrá a 
tu gusto y habrá momentos entrañables.

Leo
Abre tu corazón y deja que hoy entre en él 
un soplo de romanticismo o de sensualidad. 
Si no tienes pareja, no descartes que puedas 
tener una aventura y aunque no tenga 
ninguna importancia futura, será divertida. 
Déjate llevar, no te pongas barreras.

Virgo
Tendrás tiempo libre por la tarde para elegir 
algo, un objeto o un aparato, que mejorará 
tu entorno más cercano, tu hogar. Está bien 
que te des ese capricho porque puedes 
hacerlo ahora. Tu economía no anda mal, 
así que no debes preocuparte por ello.

Libra
Ciertos temas políticos o sociales te van a 
interesar mucho hoy y aprovechas tiempo 
libre para centrarte en ellos y aprender 
algo más o contactar con personas de esos 
entornos. Hazlo, pero observando bien todo, 
con un espíritu científico, de estudio.

Escorpio
Haces un pequeño viaje para ver a alguien a 
quien quieres mucho y de quien estás alejado 
por circunstancias laborales o de estudios. Te 
recibirá con los brazos abiertos y te sentirás 
muy querido y feliz. Disfrutarás durante esos 
días que recordarás después con cariño.

Sagitario
Necesitas desconectar del móvil y de las 
redes sociales porque últimamente te tienen 
un poco obsesionado. Apágalo y no dejes 
que hoy te robe el tiempo de estar con tus 
amigos y divertirte. Es mucho más real que 
lo virtual que te tiene un poco atrapado.

Capricornio
Organizarás todo muy bien hoy incluso en el 
trabajo para atender un compromiso que en 
principio no te apetece mucho, pero que a la 
larga te va a favorecer mucho profesionalmente. 
Además, será bastante agradable y no te 
aburrirás a pesar de hablar de trabajo.

Acuario
Hay algo que no va a salir como lo habías 
planeado, pero enfadarte no lo arreglará. 
Habla con las personas implicadas y busca 
soluciones. Si no las encuentras, piensa que 
la próxima vez saldrá mejor. Simplemente. 
En el fondo no es algo excesivamente grave.

Piscis
Ojo con lo que dices si alguien te pide 
consejo porque puede ser un tema delicado, 
en especial si se trata de relaciones amorosas 
de los amigos. Procura ser objetivo y dejar 
que cada uno tome sus decisiones. No te 
metas en medio de una pareja.

Ex delegado deportista 
El ex Delegado presidencial de Los Andes, 

Ricardo Figueroa, es conocido por ser un gran depor-
tista. Cuentan que, este último tiempo se lo ha visto 
realizando deportes acuáticos, muchos dicen que, no 
le vaya entrar agua al bote...

CUENTAN QUE... 

HORÓSCOPO

Alcalde tenista
Para celebrar el día del deporte, el Al-

calde de Los Andes Manuel Rivera, participó 
de un encuentro de tenis en el que se enfrentó 
a Directores del municipio. Cuentan que, lo 
mejor fue el entusiasmo.

¿Reality?
Un nuevo reality prepara un conocido canal de tv 

nacional vinculado al deporte. Cuentan que, podría haber 
un participante local...¿Quien será?

tante del ejecutivo respecto a las necesi-
dades de la comuna.
“Una de las principales problemáticas que 
tenemos en San Esteban es la seguridad 
pública. Por eso es que vinimos a este lan-
zamiento, donde aprovechamos de con-
versar con el Subsecretario de Prevención 
de Delito para plantear algunos temas y 
necesidades que tenemos en la comuna, 
las que nacen desde el mundo rural, las 
que levantamos para tener una solución. 
Esperamos que este fondo nos pueda 
aportar recursos para resolver distintas 
problemáticas que tenemos”, sostuvo.
En esta oportunidad, la Subsecretaría de 
Prevención del Delito, abrió sus postula-
ciones a este fondo desde el  pasado lunes 
4 de abril y hasta el 27 de mayo, permi-
tiendo a municipios, entidades privadas 
sin fines de lucro y organizaciones comu-
nitarias postular a financiamiento para 
desarrollar proyectos que busquen au-
mentar la seguridad en sus barrios, con un 
monto máximo de de $40.000.000 (para 
municipios y entidades privadas son fines 
de lucro); mientras que para organizacio-
nes comunitarias es de $20.000.000. 

La iniciativa contó con la presen-
cia del Subsecretario de Prevención del 
Delito, quien anunció que será la última 
vez que será concursable.
Hasta el palacio Rioja de Viña del Mar 
viajó el Alcalde Christian Ortega para 
participar del lanzamiento del Fondo Na-
cional de Seguridad Pública, encabezado 
por el Subsecretario de Prevención del 
Delito, Eduardo Vergara, quien señaló 
que se trata de una iniciativa que busca fo-
mentar el desarrollo e implementación de 
iniciativas de seguridad en los territorios. 
Asimismo, la autoridad de gobierno 
anunció que este año será la úl-
tima vez que este fondo tenga 
un carácter concursable, ya que 
“creemos que la seguridad es un 
derecho y que debe ser el Estado 
quien entregue las condiciones a 
las comunidades para que efec-
tivamente se puedan generar las 
sinergias respecto a espacios de 
prevención, reinserción promo-
ción y por supuesto mitigación 
de los delitos y las violencias. 
Y creemos que esto no puede 

Alcalde Ortega asiste a lanzamiento de Fondo Nacional de Seguridad Pública y 
valoró cambio de metodología que se utilizará para su versión 2023

depender de un concurso y de las capa-
cidades técnicas que se puedan tener en 
distintas organizaciones y territorios, 
que, por cierto, profundizan brechas de 
seguridad que hoy día estamos disponi-
bles para poder resolver. Entendemos la 
seguridad como una construcción cola-
borativa, cooperativa y que debe recoger 
la mirada desde los distintos territorios, 
las distintas organizaciones, las distintas 
policías, el gobierno regional y nacional”.
En esa línea, el jefe comunal sanestebino 
manifestó estar conforme con la medida, 
y aprovechó de conversar con el represen-
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En un 21% aumentó la 
postulación al beneficio mu-
nicipal respecto al año 202. 
Debido a ese interés se anunció 
la entrega de un subsidio de úti-
les escolares y/o de transporte 
a quienes no obtengan la beca.
El viernes 01 de abril se cerró el 
plazo de postulación a la Beca 
Municipal de Educación Supe-
rior que todos los años pone a 
disposición de los estudiantes 
de la comuna, la Municipali-
dad de Los Andes. Este año, 
el proceso fue tremendamente 
exitoso, cuyo interés se incre-
mentó en un 21 %, vale decir 
267 estudiantes cumplieron con 
entregar de manera óptima los 
antecedentes publicados en las 
bases.
La Beca Municipal es un bene-
ficio que busca brindar apoyo 
a las familias vulnerables de 
la comuna, que consiste en un 
aporte en dinero para carreras 
profesiones de $ 220.000 y 
$140.000 en caso de las carre-
ras técnicas, que será pagado en 
dos cuotas, previa presentación 
para el segundo semestre del 
certificado de alumno regular.
Entre los datos entregados en 

este primer balance del proceso 
de postulación, destacan que en 
ambos años el 34% son homb-
res y 66% son mujeres. En el 
año 2022 de 267 postulaciones 
80 corresponden a carreras téc-
nicas (30%) y 187 corresponden 
a carreras profesionales (70%) 
de los territorios, gran interés 
por postular tuvo las vecinas de 
Camino Internacional.
El alcalde Manuel Rivera, dijo 
que debido al complejo mo-
mento económico del país, 
era evidente que iba aumentar 

esta postulación. “Ahora nos 
encontramos con todas las y 
los asistentes sociales para la 
última etapa consistente en el 
despliegue territorial, y el le-
vantamiento de los informes 
sociales. Creemos que estamos 
ayudando a jóvenes y adultos, 
para que se conviertan en profe-
sionales, con la idea que devuel-
van lo aprendido a esta ciudad”.
Ignacio León, director de De-
sarrollo Comunitario anunció 
que para aquellas personas que 
no obtengan el beneficio se dará 

Gran interés por postular a la Beca de Educación Su-
perior del municipio andino

una alternativa de subsidio de 
útiles escolares y/o transporte 
que es uno de las preocupacio-
nes de las familias andinas”.
Nilsa Cossio, subdirectora del 
área social de la Dirección de 
Desarrollo Comunitario, infor-
mó que “el despliegue territori-
al comenzó el lunes 4 de abril, 
para las visitas domiciliarias 
que se están haciendo mañana, 
tarde y tarde noche, además de 
los sábados.  Los resultados es-
tarán la segunda quincena de 
mayo”.


